

Zeitschrift: Schweizerische Lehrerinnenzeitung
Herausgeber: Schweizerischer Lehrerinnenverein
Band: 32 (1927-1928)
Heft: 4

Artikel: Mitteilungen und Nachrichten
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-312133>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

wieder einen kleinen Fonds schaffen, damit wir solchen Bittgesuchen, die begreiflicherweise im Winter häufiger kommen als im Sommer, mit einer wenn auch bescheidenen Gabe entsprechen können! Wir werden möglichst gewissenhaft Nachforschungen anstellen, damit nicht Unwürdige das bekommen, was Ihr für wirkliche Not spendet. Vielleicht hat die eine oder andere unter Euch ein Kässlein für solche besondere Zwecke, aus dem sie uns etwas spenden kann, oder sonst jemand hat's behaglich und kann uns etwas von seinem Überfluss zukommen lassen, damit es andere auch ein wenig behaglicher bekommen. Wir sind für jede Gabe dankbar und bitten Euch, sie mit dem Vermerk: Weihnachtsspende des Lehrerinnenvereins auf unser Postcheckkonto einzahlen zu wollen (Basel, V 3537). Wir werden gern einmal später erzählen, wie wir die Spende weitergegeben haben.

Wir wünschen allen Kolleginnen schon heute eine frohe Festzeit!

Für das Bureau des Zentralvorstandes: *G. Gerhard.*

MITTEILUNGEN UND NACHRICHTEN

Das Heilpädagogische Seminar Zürich eröffnet im Frühjahr 1928 wieder einen einjährigen Kursus zur Vor- und Fortbildung von Lehrern und Lehrerinnen auf dem Gebiete der Heilpädagogik. Die Heilpädagogik umfasst Unterricht, Erziehung und Fürsorge betreffs blinder, taubstummer, sehschwacher, schwerhöriger, geistesschwacher, nervöser, psychopathischer und sonstwie schwer erziehbarer Kinder.

Anmeldungen für den Besuch des Heilpädagogischen Seminars — das seinen Kandidaten nach erfolgreicher Absolvierung des Kurses ein durch die Erziehungsdirektion des Kantons Zürich mitunterzeichnetes Diplom verabfolgt — werden frühzeitig erbeten. Die Teilnehmerzahl wird beschränkt.

Jede Auskunft wird gerne erteilt durch das Sekretariat des Heilpädagogischen Seminars Zürich, Kantonsschulstrasse 1. Persönliche Vorstellungen beim Seminarleiter, Privatdozent Dr. Hanselmann, bedürfen der vorherigen Anmeldung.

Die Erfurter erziehungswissenschaftliche Herbsttagung befasste sich mit dem Thema « **Das Jugendalter und seine Bildsamkeit** ». In Nummer 3 der Mitteilungen der Akademie gemeinnütziger Wissenschaften zu Erfurt wird ein Gesamtbericht über die Tagung und kurze Zusammenfassungen der Vorträge gegeben. Prof. Dr. Peter Petersen in Jena sprach über das Thema Grundfragen der pädagogischen Charakterologie.

UNSER BÜCHERTISCH

Die Reihe der Quellenhefte zum Frauenleben in der Geschichte, herausgegeben von Emmy Beckmann und Irma Stoss, auf die wir in Nr. 17 vom 5. Juni 1927 in dem Artikel „Aus dem Frauenleben“ aufmerksam gemacht haben, hat seither ihre Fortsetzung gefunden durch die Herausgabe folgender Hefte:

Die altgermanische Frau der Vorzeit, von Dr. Ida Naumann, Frankfurt a. M.

Die Frauen der französischen Revolution, von Dr. Ilse Neumann, Berlin.

Die Anfänge der Frauenbewegung, von Helene Lange, Berlin.

Die organisierte Frauenbewegung, I. Teil, bis zur Gründung des Bundes Deutscher Frauenvereine 1894, von Dr. Agnes Gosche, Halle.

Ebenso II. Teil, bis 1927.